

# Petition

## Meldepflicht für religiöse Predigerinnen und Prediger



Von der Jugendsession **abgelehnt** mit 54 zu 113 Stimmen

**Jahr:** 2016  
**Thema:** Radikalisierung von Jugendlichen  
**Adressat:** Bundesrat  
**Eingabeform:** Petition

### Inhalt:

Wir fordern vom Bundesrat die Ausarbeitung eines schweizweiten Melderegisters für Predigerinnen und Prediger aller religiöser Institutionen, die geistliche und religiöse Inhalte vermitteln.

### Begründung:

Aufgrund verschiedener Terroranschlägen in Europa wächst in der Schweiz die Angst vor weiteren Attentaten. Nicht nur dschihadistische Organisationen wie die Terrormiliz „Islamischer Staat“, sondern auch weitere extremistische Strömungen wie die Sonnentempler oder der Ku-Klux-Klan (KKK) sorgen für Gesprächsstoff. Neben der Öffentlichkeit gilt es insbesondere junge Gläubige, die oftmals leichter für extremistisches Gedankengut zugänglich sind, zu schützen.

Vertreterinnen und Vertreter radikaler Institutionen, welche die religiösen Abläufe leiten, beeinflussen die Glaubensgemeinschaft durch ihre Reden. Deren Religionsauffassung und Wiedergabe wird stark von ihrem religiösen Hintergrund beeinflusst. Das von uns geforderte Register soll Muster und Gemeinsamkeiten radikaler Predigerinnen und Prediger systematisch herausfiltern. Dadurch kann verhindert werden, dass Vertreterinnen und Vertreter radikaler religiöser Strömungen weiterhin extremistische Inhalte, auch an Jugendliche, verbreiten.

### Interessante Informationen zum Thema und Dokumente

### Status und Erfolg:

Nachverfolgung durch das forum abgeschlossen

